

La Opinión

DIARIO DE LA NOCHE

No olvide usted que nuestro teléfono es el 72.336, y nuestro apartado de Correos el 457

10 Céntimos Año VI.—Núm. 1.507

SEGUNDA EPOCA

Apartado de Correos, 457.—Teléfono 72.336

DIARIO INDEPENDIENTE

Redacción y Administración Conde de Romanones, 12

JUEVES, 29 DE NOVIEMBRE 1928

FUNDADO EN 1923 POR JUAN GARCIA REVENGA

El temporal

Los Estados Unidos envían socorros
MANILA, 29.—El gobernador general de las islas Filipinas, señor Stimson, ha dado órdenes a los gobernadores de las provincias afectadas por el tifón para que se incauten de los depósitos de viveres pertenecientes a particulares, autorizándoles además para fijar los precios que estimen razonables.

Cinco destructores pertenecientes a la Armada norteamericana se encuentran camino de las provincias devastadas con objeto de establecer una red de comunicaciones entre ellas y prestarles auxilio. A este efecto, van a bordo de cada uno de ellos gran número de médicos y enfermeras.

Hasta ahora no se ha dejado sentir la escasez de viveres. Las noticias recibidas hacen temer que el número de muertos sea muy elevado, especialmente en las provincias de Samar y Leyte, donde el 90 por 100 de las casas han sufrido grandes daños o están en ruinas.

El número de víctimas
MANILA, 29.—El tifón que ha descargado sobre las islas Filipinas en la semana pasada ha causado 200 muertos y pérdidas que se elevan a varios millones de dólares.

Varios miles de personas han quedado sin abrigo.

En Italia
ROMA, 29.—Por noticias recibidas de Nápoles se sabe que en aquellas costas se está desencadenando un violento temporal. En dicha capital, un centenar de casas han resultado inundadas y en el puerto un barco ha sufrido serias averías. A consecuencia de los deterioros ocasionados por el vendaval en varios edificios han resultado heridas muchas personas.

En Génova se tienen noticias de que está cayendo una copiosa nevada.

En el Bósforo y en los mares de Mármara y Negro

CONSTANTINOPLA, 29.—Un violento temporal hace estragos en el Bósforo, en el mar de Mármara y en el mar Negro. Las comunicaciones entre Constantinopla y los suburbios han quedado cortadas.

Se reciben noticias de que varios buques han chocado unos contra otros y de que otros varios han sido arrojados contra la costa, destrozándose.

Aldeas inundadas
MOSCOU, 29.—El violento temporal que reina en el mar Negro ha sumergido varias aldeas en la región de Odesa. Los habitantes se refugian en los tejados, en espera de auxilios.

Desbordamientos en Jamaica
KINGSTON (Jamaica), 29.—Las lluvias, que vuelven a caer con abundancia, han originado el desbordamiento de los ríos, obligando a muchos campesinos a abandonar sus viviendas.

Las aguas han arrastrado numerosos puercillos, entorpeciendo grandemente las comunicaciones. La vía férrea está bloqueada por las aguas.

KINGSTON (Jamaica), 29.—A consecuencia del temporal de lluvias y fuerte viento que ha descargado sobre estas islas han quedado destruidos casi por completo los plataneros, que constituyen la base principal de riqueza de la región.

En España.—El temporal en tierra
SAN SEBASTIAN, 29.—Ha amainado el temporal y han podido hacerse a la mar algunas embarcaciones. En tierra continúa el temporal de agua y viento. Esta mañana cayó sobre la capital una fuerte granizada.

El naufragio del "Arnabal Mendi"
BILBAO, 29.—Ha amainado el temporal en el mar, según comunica esta tarde la torre de señales del puerto exterior. En cambio, en tierra reina un furioso temporal de lluvia y granizo, con frío intensísimo.

A mediodía llegaron, procedentes de San Sebastián, los naufragos del vapor "Arnabal Mendi", los cuales se personaron en la casa armadora, y después de recibir sus jornales marcharon a sus respectivas residencias. Todos refieren el naufragio en la forma ya conocida.

La casa armadora ha facilitado una nota rectificando varios detalles del siniestro. Dice que es inexacto la supuesta desproporción entre el valor del buque y el seguro, y que la cantidad en que estaba asegurado el buque cubre con exceso el valor inventario del mismo. Añade que éste fue construido en 1906, y no en 1920, como han dicho algunos periódicos, y que su capacidad máxima era de 2.600 toneladas.

El inspector de la casa armadora ha regresado de San Sebastián, adonde marchó para conocer la situación del buque. Ha manifestado que el salvamento no puede llevarse a cabo a causa del imponente estado del mar, que impide acercarse al vapor. Cree que si esta situación se prolonga unos días más habrá que perder toda esperanza de salvamento.

Por su parte, los radiotelegrafistas de Bilbao han facilitado una nota a la Prensa lamentando que en la información publicada no se hiciera constar la actuación del radiotelegrafista del buque, don Aurelio Casado, al que se debe el salvamento de los 28 hombres, así como también a los radiotelegrafistas de los pesqueros "San Pedro" y "San Juan".

Una barca perdida.—Marinero ahogado
EL FERROL, 29.—A la altura de Langra, el temporal sorprendió a una embar-

cación de pesca. El barco volcó, y debajo de él quedaron tres marineros, de los cuales dos lograron salvarse y el otro pereció ahogado. Se llamaba la víctima Ambrosio Morente.

Vapor remolcado
GIJON, 29.—Ha entrado remolcado por el "Marta Junquera" el vapor "Peña Castillo", que había solicitado auxilio en la noche última, por encontrarse, a diez millas de la ría Navia, con averías en la máquina.

Frijo intenso
TERUEL, 29.—Hace un frijo intensísimo en esta región.

La política francesa

El debate sobre el presupuesto de Guerra
PARIS, 29.—Durante el debate en la Cámara de los Diputados sobre el presupuesto del departamento de la Guerra, el ministro del ramo, señor Painlevé, ha declarado que, contrariamente a las cifras dadas por el señor Montigny, los efectivos del Ejército de un año son inferiores en 130.000 hombres a los efectivos de 1923.

El presupuesto de Guerra de 1929, teniendo en cuenta la desvalorización del franco, se eleva a 1.400 millones de francos oro, o sea: noventa millones menos que en el presupuesto de 1913, a pesar de las cargas de Levante, que entonces no existían; de las de Marruecos, más pesadas hoy en día, del encarecimiento de la vida, del aumento de los militares de carrera, del desarrollo de la aeronáutica y de la importancia del material, más numeroso, más potente y más costoso que en 1913.

El señor Painlevé ha demostrado después la necesidad de organizar la nueva frontera, y afirmó terminantemente que la política militar de Francia está de acuerdo con Locarno.

Terminó diciendo que Francia vela por su defensa nacional, y que su Ejército está al servicio de la paz.

Discurso del ponente
PARIS, 29.—Al comenzar ayer tarde la sesión celebrada por la Cámara de Diputados para discutir el presupuesto del ministerio del Ejército para el próximo ejercicio, hizo uso de la palabra el ponente de la Comisión correspondiente, el cual dijo que el presupuesto supone un aumento de 790 millones de francos con relación al del año anterior, si bien este aumento es tan sólo aparente, pues el saldo de 315 millones figuraba en el presupuesto precedente, y 292 millones son consecuencia de la aplicación del servicio de un año de duración.

Precisó que en 1913 el presupuesto de Guerra se había elevado a la cantidad de 7.702 millones de francos.

Terminó poniendo de manifiesto que todavía no se había hecho nada en lo que se refiere a la fortificación de las fronteras.

Intervención del señor Daladier
PARIS, 29.—También intervino en los debates el señor Daladier, jefe del grupo radical socialista, el cual declaró que los créditos para el Ejército de mar, tierra y aire exceden de 11.500 millones de francos, cantidad que representa, aproximadamente, la cuarta parte de los gastos que figuran en los Presupuestos generales, agregando que semejantes cargas comprometen en alto grado la obra social, que es imprescindible y urgente proseguir, e incluso aumentar, y la restauración económica del país.

El orador aseguró que, dado el estado actual de la política internacional, Francia podría perfectamente, sin exponerse a peligro alguno, reducir sus gastos militares. "Menos soldados—terminó diciendo—y más material. Esto es lo que conviene."

Informe del señor Briand ante la Comisión de Negocios Extranjeros del Senado

PARIS, 29.—En la reunión que ha celebrado la Comisión de Negocios Extranjeros del Senado ha comparecido ante ella el ministro del ramo, señor Briand, el cual ha hecho una exposición, historizando el arreglo relativo al asunto de las reparaciones. Expresó su esperanza de que esa cuestión, al ser ahora nuevamente abordada, podrá quedar resuelta o, por lo menos, reglamentada, dentro de poco tiempo. El orador expuso después de una manera precisa y detallada las posibles modalidades financieras, y terminó diciendo que cree no habrá dificultades para llegar a una inteligencia acerca del asunto entre las partes interesadas.

El premio Nóbel de la paz

Dificultades
COPENHAGUE, 29.—La proposición noruega de que el premio Nóbel de la paz sea adjudicado este año al Comité Internacional de los Juegos Olímpicos ha sido acogida aquí con gran interés y provocado grandes discusiones.

Se admite la importancia de los Juegos Olímpicos en procurar la unión de las naciones; pero existen muchas dificultades técnicas para conceder el premio a una Comisión en vez de a un individuo.

ESTE NUMERO HA SIDO VISADO POR LA CENSURA

EN VALENCIA

Un tren arrolla a un autobús

VALENCIA, 29.—Ayer a las siete de la tarde ha ocurrido una catástrofe.

Un tren de la línea de Liria, al llegar al paso a nivel de Mislata chocó con un autobús de la línea de Torrente.

El autobús iba lleno de público.

Los heridos son, desde luego, muy numerosos.

Cómo ocurrió el suceso
VALENCIA, 29.—Las primeras noticias del suceso ocurrido en el camino de Torrente, recibíéronse en el Ayuntamiento cuando celebraba sesión la Comisión permanente.

Las llevó un guardia municipal, quien comunicó a sus jefes que un tren de la línea de Liria había chocado en el paso a nivel de Mislata con un autobús lleno de viajeros.

Como el lugar del suceso se halla fuera del término municipal de Valencia, y por lo mismo corresponde intervenir a las autoridades y al Juzgado de Torrente, no se tuvieron en la capital más detalles de lo ocurrido.

Según testigos presenciales del hecho, éste se desarrolló así:

Un autobús del servicio de viajeros de la línea de Torrente, que venía en dirección a Valencia, llegó al paso a nivel de Mislata, rompió la cadena que cerraba el paso y quedó atravesado en medio de la vía, precisamente en el instante en que avanzaba un tren con dirección a Liria.

El choque sobrevino en el acto, y el autobús fué arrastrado unos 70 metros hasta que el maquinista pudo parar por completo el convoy.

Los que ocupaban el autobús, al ver llegar al tren, lanzaron gritos desgarradores tratando de arrojarle por las ventanillas del coche, pero no les dió tiempo. La colisión fué espantosa, presenciándola horrorizados los pasajeros de un tranvía que se hallaba parado junto al paso a nivel.

La catástrofe no tuvo consecuencias más graves porque la máquina del tren no llegó a volcar el autobús.

De la huerta y de los poblados de Mislata y Chirivella, acudieron numerosas personas, organizando los trabajos de salvamento. En varios camiones y autobuses fueron llevados al hospital de Valencia: Julián Damián Rodríguez, zapatero; Amparo Cenoll Carratalá, de veintiséis años; Ricardo Benavent, cobrador del autobús; José Cenoll, albañil, y Carlos Suay Bobi; todos los cuales presentaban heridas graves.

Con heridas de menos consideración resultaron Eugenio Tudela, aparejador; José Martínez Salvador, obrero; Dolores Martínez Aparicio, modista; Aureliano Navarro, obrero, y Vicente Abril, chófer del autobús.

Además, en farmacias y casas particulares fueron asistidas otras muchas personas que presentaban lesiones leves.

El chófer ha declarado que no estaba echada la cadena del paso a nivel. En cambio el guardabarrera afirma lo contrario, y añade que estaba también encendido el faro rojo que indica precaución a los conductores de vehículos.

El guardabarrera se halla enfermo a consecuencia de la impresión que le produjo el accidente.

El Juzgado de Torrente instruye diligencias.

DE BARCELONA

Una muchacha se arroja por un balcón y fallece poco después

BARCELONA, 29.—Ayer a las tres de la tarde una joven de veintitrés años, conocida en el mundo galante por el nombre de Magda, se arrojó desde un balcón del piso cuarto de la casa número 6 de la Rambla de Canaletas, donde funciona una pensión, a la calle.

El cuerpo de la desesperada mujer, que, según parece, se llama Magdalena Blasco, fué a chocar contra la marquesina del Café de Ribas, rompió los cristales y, de rebote, cayó al arroyo.

Momentos después se aglomeraba en el lugar del suceso un inmenso gentío, pues el hecho había ocurrido en uno de los lugares de más tránsito de Barcelona.

Parece que al arrojarla a la calle, Magda se hallaba en su habitación con su novio, que se dice es persona muy conocida en Barcelona, el cual salió corriendo escaleras abajo y desapareció.

Momentos después se presentaba, intensamente pálido, en la portería a preguntar dónde había sido llevada Magdalena, y como la portería le contestase que lo ignoraba, volvió a desaparecer.

Se supone que entre los novios surgió una fuerte discusión, y en un momento de acaloramiento Magdalena se arrojó por el balcón.

Según versiones recogidas en el lugar de la ocurrencia, Magdalena padecía síntomas de neurastenia.

Magdalena se instaló en la pensión desde la cual se ha suicidado, el día 23 de julio último.

Su cuerpo fué recogido por varios transeúntes y agentes de la autoridad, que la condujeron rápidamente al Dispensario de la calle de Sepúlveda, donde falleció a poco de ingresar.

Los autores de dos estafas.—Notas forenses.—Dice el gobernador

BARCELONA, 29.—Ha sido detenido Daniel Campos, por estafa, de 1.000 pesetas a un individuo a quien prometió darle un empleo en el Ayuntamiento.

También ha sido detenido Antón de Rivera, que estáfo a unos obreros, prometiéndoles colocación en Fernando Poo.

Por haber sido comprobada la locura de Francisco Morumany, procesado por el Juzgado de San Felip de Llobregat, por el delito de parricidio, ha quedado sobreseída la causa que se le seguía.

El viernes, a las diez, se verá en la Sección tercera de esta Audiencia la causa instruida por alzamiento de bienes contra dos fabricantes de tejidos de esta ciudad, que se presentaron en quiebra ante el Juzgado correspondiente por una suma de 400.000 pesetas.

Según el fiscal, estos fabricantes, días antes de su declaración, dispusieron de algunos bienes, cometiendo el delito de alzamiento previsto por el Código, y en consecuencia pide para ellos la pena de seis años de prisión, indemnización y costas.

Los acreedores sostienen acusación privada y se unen a la acusación del fiscal, solicitando la pena de ocho años, costas, etcétera.

Defiende a los procesados el abogado don Pablo Vila Sanjuán, quien sostiene que sus patrocinados están exentos de toda culpa, y pide para ellos libre absolución, con todos los pronunciamientos, y rehabilitación pública.

El gobernador civil, al recibir a los periodistas ha hecho las siguientes manifestaciones:

—Hecha una información detenida de lo ocurrido en el Edén Concert en la noche del 26 del actual por orden de la Jefatura Superior de Policía, resulta que no hubo gritos subversivos, y lo ocurrido fué el acorralamiento de un individuo llevado de su extremado celo.

Las armas de fuego.—Llegada de reclutas

LERIDA, 29.—En las afueras de la ciudad de Torres, y cuando jugaban con unas armas que creían descargadas los niños Juan Montanola y Luis Roig, ambos de catorce años, a éste se le disparó el arma, y dió el proyectil en el pecho de Juan, al que le produjo una herida penetrante en el cuarto espacio intercostal derecho.

El Juzgado ordenó la detención de Luis. El herido fué asistido en la Casa de Socorro.

Procedentes de la tercera región, llegaron reclutas destinados a los regimientos de Navarra y Albuerca, respectivamente, que fueron recibidos por las bandas de música de ambos regimientos, que los acompañaron hasta el cuartel.

Una puñalada y un mordisco.—Suicidio.

Una detención
BARCELONA, 29.—Dicen de Gerona que ha sido auxiliado en el Dispensario Municipal un camillero del Ayuntamiento, que presentaba una herida de arma blanca en el rostro y un tremendo mordisco en un dedo, lesiones que le produjo su mujer.

Dicen de Gerona que se ha suicidado en Castellflorit de la Roca Vicente Salas, afectado por la reciente muerte de su mujer.

EL PACTO KELLOGG

La ratificación por el Parlamento americano no parece muy fácil

WASHINGTON, 29.—Conforme se acerca la fecha de la apertura del Parlamento disminuyen las esperanzas de que el Pacto Kellogg sea aprobado durante la legislatura que terminará el 4 de marzo próximo.

Ya es un hecho que cierto número de senadores pedirán la inclusión de reservas. El senador Swanson, por ejemplo, opina que el documento debía mencionar la doctrina de Monroe, y numerosos compañeros creen lo mismo que él.

Por otra parte, el senador Borah desearía que la ratificación fuera rápida, para abordar inmediatamente el reconocimiento de los Soviets.

Este argumento no hace sino reforzar la actitud de los que, teniendo la política rusa, no se preocupan de una ratificación que arrastraría por terrenos nuevos a la política estadounidense.

En fin, la atmósfera de esta última legislatura será francamente antieuropea, y es poco probable que el Gobierno que firmó el Pacto sea el que obtenga su ratificación.

La cuestión de las reparaciones

Inglaterra comunica a Francia un proyecto de respuesta a Alemania

LONDRES, 29.—El Gobierno británico ha comunicado al de Francia un proyecto de respuesta al Gobierno alemán sobre la constitución del Comité de peritos que ha de estudiar la cuestión de las reparaciones.

Entrevista Jaspár-Poincaré
BRUSELAS, 29.—El primer ministro, señor Jaspár, ha estado unas horas en París conferenciando con el señor Poincaré acerca de la cuestión de las reparaciones.

En esta entrevista se ratificó el acuerdo entre ambos primeros ministros sobre la cuestión del Comité de técnicos financieros.

El texto de la respuesta francesa
PARIS, 29.—Según el "Petit Parisien", el texto definitivo de la respuesta francesa a la nota alemana no se establecerá hasta dentro de algunos días.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES QUE SE NOS REMITAN

Comunismo

Las relaciones entre Irlanda y los Soviets

DUBLIN, 29.—Se hacen muchos comentarios sobre las relaciones entre el Estado Libre con la Rusia de los Soviets, asegurándose que en vista de la tirantez que existe entre la Gran Bretaña y Rusia, el Estado Libre de Irlanda no querrá entablar negociaciones con Rusia. El ministro señor McGilligan, al enterarse de estos rumores ha manifestado que el Gobierno estaba negociando relaciones con diferentes países, entre ellos Alemania y Francia, y que si Rusia ofrece atractivos comerciales, también se estudiará el entablarlas con ella. "El Estado Libre—añadió—está dispuesto a estudiar todas las ofertas que se le hagan, sin tener en cuenta ningún otro género de consideraciones."

Muerte del revolucionario Kuznetsov
MOSCOU, 29.—Ha fallecido en esta capital, a la edad de ochenta y cinco años, el más antiguo de los revolucionarios, A. K. Kuznetsov. En 1869 estuvo complicado en el célebre proceso de Nechaiev, y condeando a trabajos forzados por su participación en el asesinato del estudiante Ivanov, sospechoso de ser un agente provocador.

El embajador en Moscú
BERLIN, 29.—El Gobierno de Moscú ha dado su consentimiento al nombramiento del director ministerial Von Dickson para la Embajada de Alemania en aquella capital.

Estudiante condenado a muerte
MOSCOU, 29.—Hoy ha terminado la vista seguida contra el estudiante Kalganoff por haber asesinado por motivos políticos al funcionario soviético Karavaof. Ha sido condenado a muerte.

El señor Chamberlain ha sido objeto de una cariñosa acogida

LONDRES, 29.—Al entrar hoy el señor Chamberlain en la Cámara de los Comunes, de la que ha estado tanto tiempo alejado, a consecuencia de su dolencia, ha sido objeto de una cariñosa acogida, siendo calurosamente aclamado por todos los diputados.

La nueva casa del Pueblo de Baracaldo

BILBAO, 29.—Probablemente, en la presente semana comenzarán en Baracaldo las obras de la nueva Casa del Pueblo, que se construirá con el producto de la venta del edificio antiguo y un préstamo de la Caja de Ahorros Municipal de Bilbao. El edificio estará emplazado en un hermoso lugar situado al final del paseo de los Fueros, y costará 140.000 pesetas, sin contar el importe de los terrenos.

Será de hormigón armado y constará de planta baja y tres pisos.

La sala de actos será capaz para 1.500 personas.

El sistema de amortización de las obras se ha hecho mediante algunas detalles muy curiosos, que permitirán que la Casa del Pueblo sea propietaria del edificio en un plazo muy corto.

Hoy emprenderá doña Victoria el regreso a España

LONDRES, 29.—Con arreglo a lo que estaba fijado de antemano, S. M. la Reina de España, que se encuentra actualmente en Inglaterra, acompañada de sus augustas hijas las infantas doña Beatriz y doña María Cristina, saldrá hoy de Londres, de regreso a España, vía París.

El pueblo de Celorio se opina a la repoblación del monte comunal

OVIEDO, 29.—El gobernador ha manifestado que, cumpliendo el acuerdo de la Diputación, sancionado por el Gobierno y la mayoría de los Municipios, se viene procediendo a la repoblación de los montes comunales, a fin de crearles a los pueblos una riqueza que, si de momento no ha de ser grande, en plazo lejano puede redimir a algunos de ellos de toda suerte de tributos.

Como consecuencia de estos acuerdos, el pueblo de Celorio, concejo de Villaviciosa, subastó hace poco la construcción de hoyos para plantar árboles en el monte.

Los vecinos ofrecen resistencia para esta plantación, pues del monte sacan el rozo, que destinan a las camas de las vacas en los establos y que luego sirve para abonar los prados.

DE MARRUECOS

Explosión de una granada.—Un oficial y cuatro indígenas heridos

TETUAN, 29.—En una oficina de la Intervención de la cabila de Sumata, y en el momento que examinaba una granada de mano el teniente de la oficina de Zorara, don Antonio Cordero y Cañizares, estalló el artefacto, y la metralla lo mutiló horriblemente.

Cuatro soldados indígenas resultaron heridos.

NOTAS OFICIOSAS

Copia de la petición dirigida al señor Presidente del Consejo por varios diarios españoles relativa al ejercicio de la Censura

“Excmo. Sr. Presidente del Consejo de ministros.—Excmo. Señor: La casi totalidad de los periódicos diarios de España acuden a V. E. por conducto nuestro, para exponerle hechos que se relacionan con la vida de la Prensa y que espera de su justicia los ponga remedio al serle conocidos. No necesitamos decir que es nuestro anhelo la desaparición del régimen de previa censura, porque comprendemos que por muchas que sean las facilidades de orden material que se le den dentro del mismo y por amplio que sea el criterio del censor, la naturaleza misma del sistema hace inevitables los daños que de él se derivan para la vida de la Prensa; pero, conocido el criterio de V. E. por haber manifestado públicamente su propósito de mantener por ahora tal régimen, pedimos en este documento que se dicten normas cardinales de carácter fijo, para que se facilite en la máxima medida posible nuestro ejercicio profesional, evitando molestias, incidentes y desigualdades, que resultando estériles para los fines que con la censura se propone el Poder Público dañan a la Prensa, y muchos de las cuales son tanto más lamentables cuanto que seguramente V. E. mismo los desconoce. Las normas a que nos referimos atañen principalmente a estos puntos: PRIMERO EJERCICIO MATERIAL DE LA CENSURA. Se nos ha limitado el tiempo del mismo en forma que las noticias que llegan a última hora, que son precisamente las que restan mayor interés a los periódicos, estimulando su competencia para el mejor servicio de la opinión pública, son de imposible publicación. Nosotros solicitamos que la Censura se ejerza hasta las ocho de la noche y las seis de la mañana, horas habituales del cierre de las últimas ediciones de los periódicos de la noche y de la mañana, respectivamente. Muy frecuentemente los trabajos de redacción quedan uno o varios días en consulta. Inútil es encarecer a V. E. que con ello son muchos los que pierden actualidad, por lo que pedimos se adopten medidas precisas para que nuestras galeradas se despachen con la mayor rapidez posible. Finalmente, se ahorraría un gran trabajo a la Censura y facilitaría la labor nuestra, si se nos autorizase a reproducir en un periódico los trabajos que en otro hubiese aprobado la Censura. SEGUNDO SANCIONES.—V. E. declaró el día 23 de octubre de 1925 que “el pase por la censura de cualquier trabajo periodístico debía preservar de toda penalidad”. No obstante, varios sufrieron sanciones por trabajos censurados, que nos obligaron a recurrir a V. E., y más recientemente se ha reproducido el caso de “La Voz de Cantabria”, de Santander, en el cual se han contradicho más flagrantemente la declaración de V. E., pues se ha impuesto al periódico una multa por haber enviado a la Censura una noticia que fué tachada y que no se publicó. Sometemos al recto juicio de V. E. las dificultades e inquietudes que esta falta de normas crea y pedimos sea restablecida la vigencia absoluta de la declaración de V. E. antes citada. TERCERO SECRETO PROFESIONAL. Otro incidente se ha producido hace poco que también afecta fundamentalmente a la vida de los periódicos. Se ha incluido en un expediente gubernativo a varios periodistas de Madrid no más que por haberse enterado, en cumplimiento de su deber, de que en el Juzgado de Guardia se había presentado cierta denuncia, y se ha intentado mediante conminaciones por personas de alta autoridad, obligarles a confesar, donde habían adquirido la noticia. El secreto profesional, Excmo. Señor, no es solo un derecho, sino un sagrado deber del periodista indispensable al ejercicio de su misión. Bien notorio y reciente ha sido el caso de un periodista extranjero expulsado por su asociación por haber revelado el secreto profesional. Si en España se persigue al periodista para que violente su conciencia faltando al mismo tiempo, se habrá inferido a la Prensa un daño irreparable, material y moral. CUARTO PUBLICACION DE NOTAS OFICIOSAS. Es notorio que la Prensa, supliendo su deber informativo viene reproduciendo voluntariamente en estos cinco años todas o casi todas las notas oficiosas del Gobierno, y aún muchas declaraciones de V. E. que no tienen ese carácter. Recientemente se impuso a algunos periódicos la publicación de dos notas relativas a la falta de botiquines en los trenes, sin permitir explicar y defender la información que había dado origen a las notas. La Prensa firmante de esta exposición desearía que V. E. meditare que la inserción de notas oficiosas tiene un muy distinto valor si se hace voluntariamente que si es obligada, y en su virtud, dejase a los periódicos en la libertad que venían teniendo de publicarlas o no. No creemos que puede estimar V. E. que hay irrespetuosidad, ni desconsideración siquiera, para el Poder Público, en esta exposición. Juzgamos en cambio, que no hay una sola de estas peticiones nuestras que no tenga un fundamento racional y justo; y ya que V. E. no juzga llegado el momento de abolir la previa censura, solicitamos se tomen en consideración las mismas y se resuelva en justicia favorablemente.

Señores firmante del expuesto pidiendo normalización y unidad en el ejercicio de la Censura de Prensa

Señores: Tan sincero como el deseo que cortésmente expresan en el escrito que me dirigen, respecto a hacer más fácil y uniforme la Censura a la Prensa, es el del Gobierno por así lograrlo. Pero no puede ocultarse a la inteligente experiencia de ustedes, las dificultades prácticas con que para ello se tropieza, ni en justicia desconocer tampoco que tratándose de un Gobierno de régimen de excepción que considera fundamental intervenir la Prensa con el fin de limitar sus posibilidades de actuación a las que el Gobierno juzga beneficiosas al público interés y al de su propia existencia, que hoy por hoy considera íntimamente unidos, no hay para la Prensa régimen menos inquietante

ni expuesto a graves contingencias que éste de la previa censura, que de ser substituido (a falta de absoluta libertad que ustedes propugnan y a la que la Dictadura atribuye tanta influencia en los males que ha venido a contener, extirpar y reparar) por otro de sanciones a “posteriori”, aun prevenidos prolijamente los casos de incursión en ellas, se hubiesen acarreado a la Prensa más contrariedades, y al Gobierno más sentimiento por la inevitable necesidad de producir las. Muy respetable es el interés de Empresa, que no tengo ciertamente por herido en los años de régimen de Censura, pero no son menores el de preservar al público de emociones innecesarias o referencias infundadas y al Gobierno de inquietudes que lo distraen, obligándole a continuas rectificaciones y esclarecimientos, que aún en el régimen actual no escasean. Permítanme manifestar mi desconfianza absoluta con el criterio de que al periodista asista privilegio ni calidad especial sobre el resto de los ciudadanos en el ejercicio de una profesión libre, voluntaria, sin contraste, disciplina ni título alguno. Cualquiera que sea la doctrina que haya pretendido establecer respecto a esto la Asociación a que pertenecía el periodista expulsado de su seno, por haber revelado el origen de sus temerarias informaciones, que han podido llegar a turbar la paz de los pueblos, dudo mucho que las sociedades humanas que las forman, ni los Poderes Públicos a que confían su gobernación, hayan asentido a tal modo de pensar. Respecto a las notas oficiosas, sólo impone el Gobierno obligatoria publicación en los contados casos en que ellas tienen por fin tranquilizar el ánimo del público, o difundir noticias o advertencias que a éste interesan y aprovechan de un modo general, porque entiende la Dictadura que el sacerdocio de la Prensa obliga a servir con absoluto desinterés el bien público, único propulsor y estímulo digno y lícito de los que se dedican a la más difícil e ingrata de las profesiones, a la que impulsa casi siempre, el romanticismo o los nobles apasionamientos. Réstame solo dar contestación al primer epígrafe, que se refiere al ejercicio material de la Censura, y en cuanto a ello, me place manifestarles que se darán instrucciones que permitan, en la medida posible, el acercamiento a los deseos que ustedes manifiestan. Estimo y agradezco la cortesía y corrección del escrito que me dirigen, avalorado por ciento de firmas de hombres de talento y honrado trabajo, de los que me atrevería a afirmar que si de lo hondo de sus conciencias sienten emanar el mandato de someter pasiones y vehemencias, de ahogar ideas, de disciplinar pensamientos, porque así mejor hubieran de servir a la Patria, aun siendo todo esto lo más contrario al espíritu profesional, lo harían sin contrariedad ni pena por que ella merece todos los sacrificios, incluso el que yo hago y creo incomparable a ningún otro; el de sentirme tan incapaz, tan débil para la misión que me incumbe, tan agobiado por su peso y responsabilidad y proseguiría firme y tranquilo, sin desfallecer ante ningún obstáculo, y sin que me falte ni un momento la fe en Dios ni la confianza en el pueblo español. Y es lo más triste considerar, que si para mi buen nombre y la estimación nacional acaso tuvo la suerte de hacer ya lo bastante y adquiri con ello el derecho al descanso, la conciencia del deber aun arriesgo de comprometer tan preciosa situación me impone imperiosamente la obligación de continuar hasta que la obra esté terminada, cubierta, pues solo eso será garantía de que un turbión, un simple chubasco, no dé al traste con todo el andamiaje y muros a tanta costa levantados y que se derumben con ellos toda la fe que España ha puesto en el porvenir y toda la confianza que en ella han puesto los demás pueblos. Sean ustedes tolerantes con estas expansiones acaso no congruentes, pero que, a mi parecer, las justifica la rara ocasión que me ofrece el deber de contestarles, de poder dialogar por escrito con los centenares de periodistas que firman las decenas de pliegos que ayer han llegado a mis manos y para quienes consigo con gusto la más afectuosa consideración.

El jefe del Gobierno ha recibido ayer por la mañana, la visita del insigne Benavente que le ha manifestado que ni en “Pepa Doncel”, ni en “Para el cielo y los altares”, ha existido por su parte el menor propósito de plantear ni resolver temas religiosos, ni aludir, en la última, a situaciones nacionales que por fortuna no tienen semejanza con las por él utilizadas para desenvolver su comedia. Aun así, el Gobierno mantiene la prohibición de representar la obra, convencido de que daría ocasión que aprovechar a los agitadores para promover alborotos y desórdenes y también su autorización para que parcial o totalmente se de a conocer al público por medio de la imprenta.

Anoche marchó la Polifónica a Pontevedra

En el correo de Galicia salieron anoche para Pontevedra, donde se les prepara un gran recibimiento, los miembros que componen la Polifónica de aquella localidad. La despedida fué una verdadera manifestación.

A la estación acudieron toda la colonia gallega de Madrid, que vitoreó a los orfeonistas, y bastantes personalidades gallegas, tales como el gobernador civil de Pontevedra, que se encuentra en Madrid; el canónigo de Tuy don Domingo Bueno, la Junta directiva de la Casa de Galicia y miembros de diversos centros gallegos en Madrid, a los que se unieron algunos asturianos.

Varios de los miembros de la Polifónica manifestaron que se marchaban muy satisfechos de la cordialidad y gran acogida que han encontrado en el público de Madrid y del resultado artístico de sus conciertos, que han constituido un verdadero estímulo para seguir con todo entusiasmo su labor.

Al arrancar el tren se dieron vivas, y sonó una gran salva de aplausos.

MOSAICO ALUCINANTE

Un corazón liberal

La obsesión es el martillo rítmico, continuo de una imagen dictatorial que se incrusta en el cerebro, prendiéndose a la par en la retina, la voz interna allá en lo más hondo de nuestro yo que repite quedo una y otra vez, “tú no me llamas, pero aquí estoy”, no intentes distraerte, “yo mando”, tu memoria me obedece recordándome, tus ojos me distinguen porque ante ellos me coloco en posición de firmes y plenamente llenos de la idea te obligo a seguirla.

Esto nos ocurre en la mañana de hoy y dirigimos nuestros pasos a la sacristía del Convento de las Descalzas Reales. Allí don Carlos Muñoz, Capellán celoso y culto nos complace dándonos detalles que inquirimos sintiendo espolear el deseo imperioso de la contemplación. Nos detenemos en el presbiterio ante la sepultura alabastrina de la venerable sierva de Dios, doña Juana, hija del Emperador Carlos V; la caricia de nuestras manos palpan el rosario de mármol de la estatua admirable.

Alzarse después nuestros ojos indiferentes todavía hacia el retrato de la sobrepuerta esbelta luce allí, en su hábito de religiosa hollando los atributos imperiales, la viuda del César Maximiliano I, que abandonó la Corte por el claustro.

Sin embargo la imagen que ante nosotros está se desdibuja, es la que llevamos en el alma la que triunfa y la voz que nos guía hasta el templo se deja oír temblorosa pero definida y frente a las gradas del altar el lápiz ensombrece la blancura del papel en que escribimos.

Pensando estamos desde hace días en unas líneas publicadas con justeza desde nuestra amada Cataluña, “La Vanguardia” de Barcelona en la reseña histórica que comenta con ecuanimidad el duelo del Duque de Montpensier y en ese estado de remembranza evocamos a aquella dama valenciana que se llamó doña Elena Castelv y de Shelly, Duquesa de Sevilla. Era la señora descendiente de la más pura sangre real Irlandesa y Pintarrafes; larga sería la enumeración de ducados, marquesados, condados y señoríos que sus ejecutorias confirman y baste la consignación de que fué la esposa ejemplar del inolvidable liberal Infante de España don Enrique de Borbón. Yace la serenísima señora bajo la bóveda conventual que nos ocupa, arrojando su recuerdo a la paz y el silencio; al evocar el episodio trágico del duelo ya citado, que pudo evitar y que no evitó el General Prim, revive en este instante en la memoria de la egregia dama e imaginamos a ésta, no envuelta en la mortaja con que descansa a unos pasos de nosotros, sino flor opulenta de colores, surgiendo del mirriñaque sedoso, alucinante mosaico de lazos y dibujos, rendidas sobre éste las fragiles muñecas enojadas de esmeraldas y brillantes, con que immortalizó su figura gracil el lienzo de Madrazo. (Este cuadro fué donado por la Reina Doña Isabel II a su actual poseedor el Príncipe Francisco María de Borbón, hijo de la egregia duquesa, y en él plasmó el pintor el apogeo de la hermosura de la retratada.)

En esos principescos atavios creemos verla ante nosotros al lado del Infante... Ignoramos el tiempo que prostrados permanecimos solos en la nave, y no logramos apartar la vista de la figura valerosa y gallarda del almirante sacrificado, de aquel corazón liberal y como liberal magnánimo, cuyo sólo pecado fué tener el valor cívico de exteriorizar sus convicciones de amor al pueblo español, de saberse adelantar en amplitud y flexibilidad de ideas a su época, de desconocer, porque no cabe en estructura moral perfecta, la repugnante lacra de la adulación y carecía de ella; él supo verter su sangre para inutilizar la ambiciosa postura del Duque de Montpensier y afirmó con su muerte la idea vacilante entonces del trono de Don Alfonso XII; pero sus labios limpios no se movieron nunca para dar paso al soplo dañino que envilece al que adula y mata la justeza de miras del adulador. Resistió persecuciones y destierros y fué grano de trigo triturado en vida por las ruedas pétreas de la molinda social que se movían en aquel entonces vertiginosas con el ansia siempre insatisfecha de ambición del Gabinete González Bravo...

No apartamos la vista de la figura gallarda del Príncipe perseguido más allá de la muerte; y al recibir en el semblante el beso franco de un sol primaveral en el umbral del templo, en este rincón poético del viejo Madrid, apetece para escanario de nuestro crónica el adecuado al asunto, la austera hermosura de la octava maravilla del mundo, y a una velocidad media de 80 kilómetros por hora arribamos al Escorial. El circo de montaña intensifica el color morado que tiene de púrpura real y de luto religioso y bajo los auspicios de tan espléndido palio natural, avanzamos hacia el Monasterio y descendemos hasta los panteones. Nos son familiares estos recintos; sin pavor, pero con emoción, salvamos las gradas que de ellos nos separan para ofrendar el recuerdo de piedad a nuestros reyes y príncipes que allí descansan. Doblamos las rodillas una vez más después de contemplar el semblante velado en la piedra representativa, de la Princesa María de las Mercedes de Borbón y de Caserta, hija de la Reina doña María Cristina de Hapsburgo; con aquella Princesa de Asturias angelical jugamos siendo niña en los recreos conventuales, en un jardín donostiarrá; allí nacieron y se afirmaron nuestros ideales monárquicos.

Agresión salvaje

Muerta de un tiro
LUGO, 29.—Participan del Ayuntamiento de Taboada que la vecina de la parroquia de Prades Soledad Souto, de treinta y seis años, iba a su domicilio, acompañada de la hermana y del novio de ésta. Al llegar al lugar de Ausá, le salieron al encuentro los hermanos José y Camilo Acas, acompañados de otros amigos.
Dieron la voz de alto al grupo, y José, echándose a la cara una escopeta, disparó varios tiros, matando a Soledad.
El agresor fué detenido.

El incendio del teatro de Novedades

Citación de herederos

El “Boletín Oficial del Gobierno Civil” publica un edicto del Juzgado especial que instruye sumario por el incendio del teatro de Novedades citando a los ignorados herederos de Rosario Díez del Valle Chillón, Visitación Nogales y Díaz del Valle y León Medina Pascual, fallecidos en aquel siniestro, para participarles el derecho que les asiste con arreglo al artículo 109 de la ley de Enjuiciamiento criminal para mostrarse parte en aludido procedimiento y renunciar o no a la indemnización civil que pudiera corresponderles.

Un festival

VALLADOLID, 29.—Estudiantes de la Facultad de Historia de esta Universidad y distinguidas señoritas han celebrado una función a beneficio de los damnificados por las catástrofes de Novedades y Cabrerizas y piensan marchar a Salamanca, donde repetirán la función con idéntico fin.

La enfermedad del Rey Jorge de Inglaterra

Los médicos hacen otra visita al Rey.—Un informe de lord Dawson

LONDRES, 29.—Ayer los médicos que asisten al Rey llegaron a Palacio poco después de la una y media. Las autoridades del Palacio de Buckingham se han negado a explicar las causas de esta nueva visita.

En contestación a la petición hecha por el Gobierno a los médicos que asisten al Rey solicitando una información más amplia sobre el estado del Monarca, lord Dawson ha dado al ministro del Interior este informe:

“Su Majestad sufre una inflamación congestiva del pulmón derecho, complicada con una intensa inflamación de la pleura del mismo lado. Esta afección tiene necesariamente que ser considerada como seria y, por lo tanto, producir inquietud por el estado del Monarca. Esta inquietud durará todavía algunos días; pero la enfermedad está dominada. Se ha logrado disminuir su intensidad y apaciguar algunos de sus síntomas. Creo, pues, que lograremos vencerla y conseguiremos que su duración sea más corta de lo que se creía.”

El enfermo ha pasado más tranquilo la noche

LONDRES, 29.—Los doctores Stanley Hewett y lord Dawson de Peen, que asisten a Su Majestad Jorge V, han dado esta mañana el siguiente parte facultativo:

“Su Majestad ha pasado la noche más tranquila. La temperatura y la condición general del enfermo continúa estacionaria.”

El parte facultativo

LONDRES, 29.—El parte facultativo publicado esta noche sobre el estado del Rey dice que el Soberano ha pasado un día bastante bueno y que ha dormido algo. Por lo demás, el estado del augusto enfermo no ha cambiado nada.

Pronósticos optimistas

LONDRES, 29.—El envío del crucero “Enterprises” a Dar es Salam constituye una sencilla medida de precaución, ya que el último boletín relativo al estado del Rey publicado anoche acusa mejoría.

Se cree que esta mejoría se debe a la circunstancia de que el Rey ha podido dormir algún tiempo. Un eminente especialista, que no se halla en contacto con la Corte, declara que las noticias publicadas acerca del estado del Rey son tranquilizadoras y permiten abrigar esperanzas de curación.

La afección que ha causado en todo el Imperio la enfermedad del Rey se manifiesta cada día con más fuerza.

LONDRES, 29.—Un reportero de Internets ha sido informado por una destacada personalidad palatina de que los médicos de Su Majestad han permanecido menos de una hora en las habitaciones del Rey, en la última visita que le han hecho, a las ocho y media de esta noche. Han salido tan satisfechos del estado del paciente, que han estimado innecesario volver hasta mañana por la mañana.

La opinión de los médicos es que no existe motivo alguno de intranquilidad, pues aunque el estado del enfermo continúa siendo grave, ha experimentado una ligera mejoría en las últimas cuarenta y ocho horas.

Júbilo en Inglaterra

LONDRES, 29.—La mejoría registrada esta mañana en la enfermedad del Rey ha sido recibida con júbilo por la población, coincidiendo con el vivo interés que despertó la noticia de que el príncipe de Gales y su hermano el duque de Gloucester regresaban a Inglaterra.

Un despacho de Dar es Salam, en el África oriental inglesa, dice que hasta ayer no se había recibido en la Secretaría de la colonia ninguna información concerniente al regreso a Inglaterra del príncipe de Gales y de su hermano.

Las Trade-Unions se asocian al sentimiento general

LONDRES, 29.—El Consejo general de las Trade-Unions, en su reunión de hoy, ha aprobado una resolución, en la cual ha expresado su profundo sentimiento por la enfermedad del Rey, y ha expresado sus sinceros votos por su rápido restablecimiento.

Un telegrama del señor Cosgrave

LONDRES, 29.—A las seis de la mañana se tenía noticia de que el Rey está un poco mejor y que había pasado la noche menos agitado.

El Presidente del Estado libre de Irlanda, señor Cosgrave, ha dirigido un telegrama al Palacio de Buckingham expresando la simpatía del país y el deseo de un pronto restablecimiento del Soberano.

El regreso del príncipe de Gales

DODOMA, 29.—El príncipe de Gales ha salido con rumbo a Dar es Salam a las tres y treinta.

Se dice que si cuando llegue a la costa recibe noticias más tranquilizadoras respecto al estado de su padre, volverá a Dodoma para continuar su interrumpida excursión de vacaciones.

DAR ES SALAM (África Oriental inglesa), 29.—El príncipe de Gales y su her-

mano, el duque de Gloucester, deben de llegar esta noche.

Inmediatamente embarcarán con destino a Inglaterra.

La suspensión del viaje que realizaban los hijos del Rey ha causado profunda decepción en los territorios que aguantaban su visita, y en los cuales se habían preparado grandes fiestas y recepciones en honor de los augustos viajeros.

El príncipe de Gales llega a Dar es Salam
DAR ES SALAM, 29.—El príncipe de Gales ha llegado esta noche, a las ocho, a esta plaza.

LA AVIACION

El vuelo Canadá-Cuba, interrumpido por indisposición del aviador

KEY WEST (Florida), 29.—El aviador Leonard Flo, que intentaba realizar un vuelo sin escalas desde Walkerville, cerca del lago Ontario, a la Habana, se ha visto obligado a aterrizar en las inmediaciones de esta ciudad, siendo trasladado inmediatamente a un hospital, gravemente indispuesto.

Los médicos han diagnosticado una intoxicación causada por el abuso de cápsulas de cafeína que el aviador consumió para resistir al sueño.

Leonard Flo ha declarado que tan pronto como le sea posible continuará el vuelo hasta la Habana, para regresar de allí al Canadá en vuelo directo.

Declaraciones del infante don Alfonso de Borbón

NUEVA YORK, 29.—El infante don Alfonso de Borbón ha sido interrogado por un representante de la Prensa acerca de cuestiones aeronáuticas.

Durante la entrevista el infante español ha dicho que España llegará a ser el futuro centro aeronáutico de Europa y el más importante punto de arranque del tráfico aéreo trasatlántico, a causa de su situación en una zona de condiciones meteorológicas muy favorables para el desarrollo de las comunicaciones aéreas.

Ha expresado su absoluta confianza en los sistemas aéreos como futuros medios de viaje y transporte, y añadió “que la mayor parte de las líneas de tráfico aéreo entre Europa y las dos Américas habrán de pasar necesariamente por España. La ruta más corta es, sin duda alguna, la del norte del Atlántico; pero las mejores condiciones meteorológicas que durante todo el año existen en la zona meridional hacen de esta última vía un camino más seguro y más rápido.

España—agregó—posee ya una pequeña red de comunicaciones aéreas bastante eficaz—la cual se extiende rápidamente, y llegará bien pronto a Madrid—con Barcelona, Génova, Roma y París.

Hay proyectadas—concluyó diciendo—líneas aéreas para unir las más importantes ciudades de América del Sur con España.

La principal de estas líneas es la que, servida por zepelines, hará el viaje sin escalas Sevilla-Buenos Aires.”

Aterrizaje sin consecuencias

BARCELONA, 29.—Desde la avenida de Alfonso XIII se vio aterrizar un avión en un campo cercano a la avenida de la República de Chile, sin que el aparato sufriera avería alguna, ni daño sus ocupantes. Poco después, el aparato despegó por sus propios medios y voló normalmente en dirección, según se supone, al aeródromo de Prat de Llobregat.

Vuelo autorizado

SAN SEBASTIAN, 29.—Ha sido concedido el permiso solicitado por el Gobierno inglés a favor del aviador F. E. Guest, quien con dos aeroplanos realizará un vuelo de Londres al Cabo de Buena Esperanza. Entrará el 12 de diciembre por Irún y seguirá la ruta Burgos, Madrid, Málaga, Casablanca, con aterrizaje en dichas poblaciones.

Sobre el África central llevará un rifle, dos escopetas, cuatro revólveres automáticos y una pistola, un aparato cinematográfico y dos de fotografías. Las armas las llevará precintadas en su vuelo sobre España y no volará sobre el Marruecos español.

El señor Besteiro está restablecido de su dolencia

Mañana serán dados de alta en el Sanatorio Lago, de Guadarrama, Julián Besteiro y José Osorio, que han permanecido varios meses en aquel establecimiento para recobrar la salud.

El régimen curativo que en el Sanatorio se observa ha producido los resultados apetecidos, y dichos señores saldrán de allí mañana, con dirección a Madrid.

Muchos socialistas se proponen acudir, a Tablada, unos, para acompañarles en el viaje de regreso, y otros, a la estación, para darles la enhorabuena por su curación.

Espectáculos para mañana

FRONTON JAI-ALAI.—A las cuatro, primero, a pala, Quintana II y Begoñés III contra Gallarta II y Jáuregui; segundo, a remonte, Salsamendi Vega contra Lasa y Alberdi.

PRINCESA (Compañía Ricardo Calvo).—A las 6, Reinard después de morir; noche, a las 10,15, Hamlet.

LARA (Compañía Carmen Díaz).—A las 6,15 y 10,30, Raquel (éxito).

INFANTA ISABEL.—A las 6,30, Cuento de hadas (estreno); a las 10,30, El último lord (enorme éxito).

REINA VICTORIA (Compañía Díaz-Artigas).—A las 6 y 10,15, Mi hermana Genevieve.

ESLAVA.—A las 6,30 (popular). Los que no perdonan; a las 10,30, La propia estimación (enorme éxito de Jacinto Benavente).

COMICO (Compañía Loreto-Chicote).—A las 6,30 y 10,30, La atropellaplatos.

FUENCARRAL (Compañía Francisco Morano).—A las 6,30, Volver a vivir; a las 10,30, La locura de Don Juan.

ROMEA.—A las 6,30, Las castigadoras y Celia Gámez; a las 10,30, Las lloronas (gran éxito).

Imprenta de LA MAÑANA

Minas, 1

Teléfono 54-912

La enfermedad del director de "ABC" D. Torcuato Luca de Tena

Su Majestad el Rey y S. A. la infanta doña Isabel se interesaron ayer, varias veces, por teléfono, por el estado del enfermo.

Por conducto del ilustre presidente de la Asociación de la Prensa, don José Francos Rodríguez, se ha recibido un cablegrama del señor Sojo, director de "La Nación", de Buenos Aires, interesándose con frases cariñosas, por el estado del señor Luca de Tena y haciendo votos por su restablecimiento.

El presidente del Consejo, señor marqués de Estella, y el ministro de Economía Nacional, señor conde de los Andes, estuvieron ayer tarde en la casa de los señores Luca de Tena para enterarse del estado del enfermo.

También pidió noticias, por teléfono, del curso de la enfermedad el ministro de Instrucción pública, señor Callejo.

Entre las personas que firmaron ayer en las listas o dejaron tarjeta figuran los señores Rodríguez Mendoza, embajador de Chile; Alves de Araujo, ministro del Brasil; Sofía Casanova, doña Blanca de los Ríos; el jefe de la Casa Militar de Su Majestad el Rey, conde de Xauen; los ex ministros señores Rodríguez, conde de Bugallal, Villalba, Ordóñez, Piniés y Ruiz Jiménez; el marqués de Cabriñana, presidente del Tribunal Supremo de Hacienda; el señor Francos Rodríguez, presidente de la Asociación de la Prensa; don Fernando Díaz de Mendoza, el conde de Vallellano, el marqués de Arrilluce de Ibarra y los señores Alvarez Quintero, Gómez de Baquero, Castrovido, García de Leaniz, Llanos y Torriglia y muchos más, cuya enumeración haría interminable esta lista.

La Asociación de la Prensa, en la Junta directiva celebrada anoche, acordó que se hiciera constar en acta el sentimiento por la gravedad del señor Luca de Tena y los votos más fervientes por su restablecimiento.

El parte facilitado anoche, a las diez, por el doctor Marañón, dice así: "El enfermo continúa en el mismo estado de gravedad, pero ha pasado el día más tranquilo."

Esta madrugada continuaba el señor Luca de Tena en el mismo estado.

DE AMERICA

Argentina.—El II Congreso del Comercio Español en Ultramar

BUENOS AIRES, 29.—En la Embajada de España, y bajo la presidencia del señor Maeztu, se han reunido los presidentes de los Centros españoles de la capital y de provincias para acordar la concurrencia de la colectividad española de la Argentina al II Congreso Nacional del Comercio Español en Ultramar.

El señor Vehile, enviado especial del Comité organizador, expuso las líneas generales del plan aprobado por el Gobierno. Conforme al mismo, se estudiarán concretamente los problemas que el intercambio comercial plantea en cada país, así como las cuestiones de carácter social y emigratorio que afectan a las colectividades españolas de Ultramar. También se refirió a las reuniones celebradas en Valparaíso y Montevideo y Asociaciones españolas de Chile y Uruguay.

Entre los reunidos despertó gran interés la iniciativa del Gobierno, y se tomaron acuerdos para cooperar a ella mediante el concurso de delegados que oportunamente se trasladarán a España. Asimismo se acordó nombrar Comisiones para el estudio de las peticiones y telegrafiar al Gobierno transmitiendo los acuerdos.

Cuba.—Las comunicaciones con Nueva York

LA HABANA, 29.—Ha causado gran satisfacción la noticia de que el día 27 del próximo mes de diciembre el paquebote "Caronia", de la Compañía Cunard, inaugurará un servicio semanal entre este puerto y Nueva York, el cual hace ya mucho tiempo que se había solicitado.

Chile.—Misión militar a España

SANTIAGO DE CHILE, 29.—El embajador de España en Chile, señor Méndez Vigo, ha obsequiado con un banquete de despedida a la Misión técnica militar chilena que en breve marchará a España para visitar las fábricas y los centros industriales militares.

Pronunciaron elocuentes discursos el señor Méndez Vigo, el agregado a la Embajada española, comandante Chacel, y el ministro de la Guerra chileno.

Estados Unidos.—El viaje del señor Hoover

LONDRES, 29.—El señor Hoover fue recibido en Corinto por los jefes políticos nicaragüenses Díaz, Moncada y Chamorro, quienes fueron invitados a bordo del "Maryland".

Hoover dijo que su única intención era estudiar los problemas de Hispanoamérica para poderse entender mejor con los países del Centro y del Sur.

El "New York Herald" dice que éste ha sido el primer éxito del viaje de Hoover, porque los tres "leaders" políticos de Nicaragua, que hace poco tiempo se hubieran saludado a tiros, se han puesto de acuerdo para recibirle. Añade que Moncada se muestra arrepentido de haber otorgado ascensos a Sandino cuando estaba a sus órdenes.

Llegada a Costa Rica

SAN JOSE, 29.—A las doce y diez minutos de ayer ha llegado a este puerto, a bordo del acorazado "Maryland", el Presidente electo de la República de los Estados Unidos, señor Herbert Hoover, siendo entusiastamente aclamado por cerca de diez mil personas que se habían reunido en el puerto con objeto de darle la bienvenida.

A su llegada, se hicieron salvas, disparándose 21 cañonazos.

Coolidge va a ocuparse del problema agrícola

WASHINGTON, 29.—Se espera que el mensaje anual del Presidente al Congreso, que se leerá el día 3 del próximo mes de diciembre, se ocupe de las grandes cuestiones de actualidad concnienientes sobre todo a la política interior, y es-

pecialmente la de los socorros a los labradores. En los círculos oficiosos se dice que el Presidente señor Coolidge insistirá sobre el problema agrícola. Durante las semanas pasadas se han celebrado numerosas conferencias entre los jefes del movimiento agrícola y el mismo Presidente.

El señor Hoover, en su campaña electoral, prometió convocar una legislatura extraordinaria del Congreso para ocuparse del problema agrícola si no se adoptaba una iniciativa durante la legislatura que debe empezar en diciembre.

El señor Coolidge, ante el cual se ha planteado el problema en toda su amplitud, desea, antes de abandonar su cargo, haber comenzado a darle una solución de un modo eficaz. Se espera que desarrolle un plan personal; pero ya se anuncia la oposición por parte del senador de Dakota del Sur, señor Macmaster.

Las condiciones de trabajo y de vida de los periodistas

Desde hace algunas décadas viene operándose una transformación progresiva de la Prensa, transformación tanto más rápida y general cuanto mayor es el desenvolvimiento económico y cultural de los países. Los periódicos van convirtiéndose en empresas industriales, como una mina o una fundición. Y si antes eran propiedad de un partido o de un político, o de un grupo de individuos que perseguían la difusión de la defensa de una determinada doctrina religiosa, económica, política, etc. hoy van siendo cada vez más uno de tantos negocios explotados por sociedades anónimas.

Esta transformación lleva consigo el planteamiento de varias cuestiones relacionadas con las condiciones de trabajo del periodista. Prueba de ello es la creación de organizaciones profesionales de esta clase de trabajadores de la inteligencia en muchos países y la fundación de una Internacional.

La Asociación Internacional de los periodistas acreditados cerca de la Sociedad de las Naciones tuvo en 1925 la iniciativa de solicitar que la Oficina Internacional del Trabajo realizase una encuesta en todos los países civilizados para averiguar cuales eran las condiciones de trabajo y de vida de los periodistas y cuales las aspiraciones o deseos de éstos. La Oficina acogió con el cariño que merecía esta petición y pronto redactó y circuló un cuestionario—de elaboración realmente difícil—entre las principales organizaciones de periodistas de 33 países de Europa, América, Asia y Australia.

Las respuestas fueron, naturalmente, bastante incompletas y un tanto heterogéneas. La Oficina las estudió e hizo un resumen de ellas que ocupaba un centenar de hojas escritas a máquina. Este documento, tan interesante, a pesar de su imperfección inicial, fué remitido a la Asociación Internacional de los periodistas de la Sociedad de las Naciones, inspiradora de la encuesta, y a las organizaciones periodísticas consultadas para que hicieran las correcciones necesarias y añadiesen los datos que fueran pertinentes. Larga y laboriosa fué la tarea, pero, al fin, la Oficina Internacional del Trabajo pudo completar la encuesta. Y en estos días acababa de publicarla en un volumen de 220 páginas con el título que encabeza estas líneas ("Les conditions de travail et de vie des journalistes").

Después de una introducción en que se examinan las circunstancias sociales y económicas que hicieron sentir la necesidad de esta encuesta y en que se explica la forma en que ésta se llevó a efecto, contiene el libro seis capítulos en los cuales se estudian, por países y en conjunto, el aspecto general de la profesión periodística, su composición, su organización, el estatuto propiamente dicho del periodista sus condiciones de trabajo, el estado del mercado de trabajo y las instituciones de previsión creadas en favor de los periodistas.

Cuando el asunto tratado y la documentación reunida lo permitan, se hace un triple estudio del estado teórico y general de la cuestión, de las distintas situaciones nacionales y de la acción internacional a que eventualmente hubiera podido dar lugar el problema.

Los seis capítulos aludidos se titulan: "La profesión" (formación de periodistas, aspectos y composición de la profesión, y organización de ésta) "El estatuto del periodista", "La cesantía y la solución de los conflictos", "Las condiciones del trabajo" (jornada, trabajo, nocturno, descanso semanal, vacaciones anuales, salarios), "El mercado del trabajo" (paro y colocación) y "Las instituciones de Previsión".

La "Conclusión" que sigue a este estudio minucioso es un trabajo verdaderamente notable. La primera impresión es la de hallarse ante una profesión que se organiza. Uno de los principales factores de esta organización progresiva, de esta marcha hacia un estado bien definido, es la acción de los periodistas agrupados en asociaciones cada vez más disciplinadas y coherentes.

Es difícil decir hasta qué punto ha podido influir en esto el ejemplo de los trabajadores manuales. Pero la realidad es que en muchos países han creado los periodistas asociaciones organizadas con arreglo a los principios más estrictamente sindicales.

Concretando los distintos temas analizados en la encuesta, termina con estas palabras el estudio hecho por la Oficina Internacional del Trabajo.

"En resumen, los problemas que en la actualidad plantea el desarrollo del periodismo, y cuya solución exige su transformación progresiva en una profesión más definida, son de dos clases: unos generales, comunes a todos los trabajadores, manuales e intelectuales, otros especiales de la profesión. Todos, aunque en grados distintos, son susceptibles de medidas de carácter internacional. Parece que algunos no han de protestar a ellas todavía y que no habrá de esperar a un porvenir lejano, pero, en cambio, hay dos o tres que pueden perfectamente ser examinados ya. Son, en primer lugar, en el grupo de las cuestiones que se refieren a las condiciones del trabajo propiamente dichas, la del descanso semanal, y en

el grupo de la seguridad profesional, que es el que mejor se presta por ahora a ese estudio, las cuestiones de la cesantía, de la colocación y de las jurisdicciones especiales. Una de ellas, por lo menos, va a ser discutida muy pronto y las otras lo serán seguramente en breve. El haberse creado una Comisión consultiva de los trabajadores intelectuales en la Oficina Internacional del Trabajo ofrece a los periodistas y a sus colegas de las demás carreras intelectuales la seguridad de que sus reivindicaciones serán directamente escuchadas y de que los problemas susceptibles de recibir una solución internacional podrán ser sometidos a los órganos componentes, que los examinarán".

Añadiremos, finalmente, que con el deseo de que cuanto antes pueda conocerse en nuestro país lo más saliente de este magnífico trabajo, el órgano español de la Oficina, INFORMACIONES SOCIALES, traduce y publica en su número de Noviembre actual la "Introducción" y la "Conclusión" de esta encuesta y un anexo en que se determina, con datos oficiales, el coste de los artículos de primera necesidad en varios países.

Un niño muerto en circunstancias misteriosas

SANTANDER, 29.—Comunican de Herada de Soba que, a las dos de la tarde de hoy, en el lugar denominado El Rodillo, ha sido hallado por el vecino Alejandro Mazán el niño Isidoro Ortiz Tolar, que se encontraba en estado agonizante.

Conducido a la casa del médico, éste le apreció una gran herida es el lado derecho de la cabeza, con rotura de la laringe y desaparición de la mandíbula.

Al intentar curarle, el niño dejó de existir.

El suceso aparece envuelto en el mayor misterio.

Se cree que a Isidoro Ortiz le acompañaba una persona que llevaba un arma de fuego, con la cual le fué ocasionada la herida.

A juzgar por la importancia de ésta, se cree que debió ser herido por la bala de una escopeta del calibre 16, que fué disparada a corta distancia del lugar en que se encontraba la víctima.

El Juzgado realiza todo género de gestiones a fin de aclarar lo ocurrido.

Telegramas breves del extranjero

No se van a rebajar las tarifas de Correos en Inglaterra

LONDRES, 29.—El ministro de Hacienda, señor Churchill, ha manifestado que no se propone rebajar la tarifa de Correos al precio de antes de la guerra, pues tal medida originaría al Estado inglés una pérdida de siete millones de libras esterlinas. Los artículos recientes que han aparecido en la Prensa carecen absolutamente de autoridad y de fundamento.

La autora del "Pozo de Soledad" apela contra la sentencia del Tribunal

LONDRES, 29.—La señorita Radclyffe Hall, autora del "Pozo de Soledad", ha interpuesto recurso de apelación contra la decisión del Tribunal inferior, que dictó sentencia ordenando que fueran destruidos todos los ejemplares de la novela que existían en la Gran Bretaña, por reputar obscena dicha obra.

Los "sin trabajo" en Alemania

BERLIN, 29.—En la primera quincena del corriente mes de noviembre, el número de obreros sin trabajo ha aumentado en un 20 por 100.

El gasómetro mayor de Europa

BERLIN, 29.—Comunican de Stuttgart que ha empezado a construirse en dicha ciudad, a orillas del Néckar, un depósito de gas que tendrá 67 metros de diámetro y una capacidad de 30.000 metros cúbicos. Una vez terminado será el mayor de Europa.

Los sucesos

EN MADRID

Toma cianuro potásico para suicidarse
En las primeras horas de la noche, una pareja de guardias de Seguridad que prestaban servicio en el paseo de la Castellana encontró tendido en el suelo a un joven decentemente vestido, el cual no daba señales de vida.

Rápidamente lo condujeron a la Casa de Socorro de Buenavista, donde los doctores de guardia procedieron a reconocerle.

Presentaba el enfermo una fuerte intoxicación, de carácter gravísimo, producido, al parecer, por haber ingerido una dosis de cianuro potásico.

Merced a los auxilios de la ciencia, el enfermo logró reaccionar, declarando que se llamaba Antonio Pereda Vivanco, que tenía veinte años de edad y que habitaba en la casa número 6 de la calle de Francos Rodríguez. Sobre la intoxicación que padecía, dijo que se había tomado el citado veneno con el propósito de suicidarse, pues se hallaba desesperado de la vida por causas que se negó rotundamente a manifestar.

Ha fallecido la sirvienta que fué intervenida por un comadrona

Ayer falleció en la Casa de Maternidad la sirvienta que hace cinco días se puso gravemente enferma, a consecuencia, según las acusaciones de la joven, de las manipulaciones de una comadrona, que fué detenida, encarcelada y procesada, continuando en la Prisión de Mujeres.

El cadáver de la infortunada joven fué trasladado al Depósito judicial, donde hoy le practicaría la autopsia el médico forense, doctor don José Alberich, donde se comprobará si la causa de la muerte ha sido la referida delictiva manipulación.

El juez del distrito del Hospital, señor Abarrátegui, continúa instruyendo el sumario.

El entierro se verificará, seguramente, esta tarde.

El cadáver de un niño en un vertedero.

La Policía sigue sus trabajos. La Policía continúa sus gestiones en el suceso del hallazgo del cadáver de un niño en el vertedero de Bellas Vistas. Según nuestros informes, las autorida-

des realizaron anoche una detenida inspección en el lugar del hallazgo y en sus alrededores.

Se ha averiguado que el sereno de la calle de Francos Rodríguez, Francisco Salmerón, vió a las cuatro y media de la madrugada de anteaer dos personas sentadas en un desmonte que dista unos 50 metros del vertedero. Eran dos mujeres, una de ellas con mantón oscuro y como de unos cuarenta años de edad, y la otra mucho más joven. Añade Francisco que la más joven parecía estar fatigada o enferma.

Las gestiones de la Policía se encaminan ahora a averiguar quiénes eran estas dos mujeres; pero guarda extraordinaria reserva de sus trabajos y de las gestiones practicadas ayer tarde.

Una mujer atropellada por un automóvil
En la calle de Goya el automóvil 24.524 M., que conducía Toribio Fernández, atropelló a Ursula Nogales Martínez, de treinta y ocho años, domiciliada en la calle de Castelló, número 38.

Ursula resultó con lesiones de pronóstico reservado, de las que fué asistida en la Casa de Socorro del distrito de Buenavista.

El chófer fué detenido.

EN PROVINCIAS

Suicidio

LOGROÑO, 29.—La pensionista Eugenia Nájera Combra, natural de Valencia, se arrojó al río Ebro, y unos pescadores que iban en una barca acudieron en su auxilio y la extrajeron, pero ya sin vida. La pensionista tenía cincuenta años y vivía con unos sobrinos suyos. Padecía neurastenia, a la que se atribuye el móvil del suicidio.

Disparos peligrosos

SAN SEBASTIAN, 29.—Probando un cañón anti-aéreo en la playa de Deva, cayó una bala en un gallinero del pueblo, empujándose en la tierra después de perforar el tejado. Otra bala cayó en el parque de la escuela que sostiene el filántropo señor Ostolaza precisamente a los dos minutos de haber marchado los escolares.

La fuga de un capataz

SANTANDER, 29.—El capataz desaparecido con los jornales de los obreros, de que cuenta en telegrama de ayer, se cree que ha buscado refugio en el monte Busiero, en una de sus grandes cuevas. El hecho de que adquiriese provisiones de comestibles y tabaco en gran abundancia confirma esta suposición.

La Guardia civil está dando batidas por el mencionado monte, hasta ahora con resultado infructuoso.

Una diligencia

SABADELL, 29.—El Juzgado se trasladó a Moncada, con objeto de proceder a la exhumación del cadáver de Miguel Gasoliva, encontrado hace días al lado de la vía férrea.

Parece que la diligencia tenía por objeto comprobar determinados extremos que no aparecen suficientemente aclarados.

El detenido, Jerónimo Jiménez Márquez, continúa preso en la cárcel, rigurosamente incomunicado.

Un borracho incendiado

SAN SEBASTIAN, 29.—En Beasain, Manuel López Díaz, siller de oficio, entró a dormir en una cabaña hallándose embriagado. Para calentarse encendió fuego a unas ramas dentro de la choza, que ardió por completo, siendo milagroso que las llamas no alcanzasen a un caserío inmediato. El borracho huyó sin haber sufrido daño, pero la Guardia civil lo ha detenido.

Fábrica destruida

SANTANDER, 29.—Un incendio ha destruido una fábrica de conservas propiedad del industrial Miguel Calles, situada en la calle del General Salinas.

El fuego, avivado por el fuerte viento que reinaba, hizo presa en todo el edificio, viéndose las llamas invadir rápidamente las distintas dependencias de la fábrica.

Del cuartel del regimiento de Andalucía salieron todas las fuerzas provistas del material de extintores, y tanto los oficiales como los soldados, ayudados del vecindario, trabajaron denodadamente par evitar que el fuego se propagase a los edificios inmediatos.

El edificio quedó totalmente destruido, y desaparecieron todas las existencias de conservas y salazón. Estas, así como los demás enseres de la fábrica, se hallaban asegurados.

En el aeródromo de Gamonal

BURGOS, 29.—Se ha producido un incendio en el pabellón de oficiales del aeródromo de Gamonal. Inmediatamente salió para dicho lugar el Cuerpo de Bomberos; pero cuando llegaron el fuego había sido sofocado por los soldados de Aviación.

Se quemaron doce metros de cubierta del pabellón.

Fuego en Villaviciosa

OVIEDO, 29.—En la casa de José Pando Montoto, de Villaviciosa, se declaró un fuego, que se inició en el segundo piso. Las pérdidas son cuantiosas.

El piso primero, ocupado por el Circolo Mercantil, sufrió deterioros de consideración.

Lloyd George, enfermo

LONDRES, 29.—El señor Lloyd George, que guarda cama desde hace una semana a causa de un catarro, se encuentra aún tan enfermo que no podrá asistir al concierto organizado en esta capital por la Iglesia presbiteriana.

La prohibición de la obra de Benavente

Por la noche fué facilitada la siguiente: "Ante la manifestación del deseo, por parte de algunos periódicos, de dar publicidad a la obra, de don Jacinto Benavente, "Para el cielo y los altares", el Gobierno mantiene su criterio de consentirlo, total o fraccionariamente, aunque entendié que la autorización para ello corresponde al ilustre autor o al editor o quien pudiera tener ajustados contratos relativos a esta materia."

Gacetas teatrales

ESLAVA. — Pasado mañana, sábado, 1 de diciembre, Día de Benavente, homenaje, en este teatro, al eximio dramaturgo, gloria de España, con la reposición de sus hermosas comedias "El mal que nos hacen" y "Los malhechores del bien".

INFANTA ISABEL. — Mañana por la tarde, estreno de la comedia en tres actos y un prólogo, original de Honorio Maura, "Cuento de hadas", con un reparto selectísimo.

A ROMA MAÑANA. — Para ver "Las lloronas", el éxito más completo del año teatral, que llena todas las noches el teatro. Por la tarde "Las castigadoras", y fin de fiesta por Celia Gámez y la orquesta Maipú en sus nuevas creaciones.

LA BOLSA

VALORES PUBLICOS Día 28

Interior 4 por 100	
F.	57,85
G. y H.	75,80
Exterior 4 por 100	
F.	89,40
F.	89,50
Amortizable 4 por 100	
Amortizable 5 por 100 1927 (sin impuesto)	
Serie F.	84,00
Amortizable 5 por 100 1927 (con impuesto)	
Serie F.	105,70
Deuda Ferroviaria	
A.	92,00
B.	102,00
C.	105,10
C.	000,00
Bonos del Tesoro	
A.	98,50
Ayuntamientos	
Madrid 1868.	104,00
Exprs. interior 1899.	00,00
Id. Id. 1909.	00,00
D. y Obras.	00,00
Ensanche.	00,00
Id. 1915.	00,00
Villa de Madrid 1914.	00,00
Id. Id. 1918.	95,00
Cédulas—Banco Hipotecario.	
4 por 100.	95,00
5 por 100.	99,50
6 por 100.	111,25
Acciones	
Banco de España.	585,50
Banco Hipotecario.	515,00
Banco Español de Crédito.	000,00
Banco Hispano Americano.	226,50
Tabacos.	287,00
Fénix.	418,00
Ferrocarriles Andaluces.	89,50
Madrid Zaragoza y Alicante.	588,00
Métra.	164,00
Norte de España.	62,00
Azucareras preferentes.	000,00
F. C.	51,50
F. P.	29,24
Azucareras ordinarias.	57,00
F. C.	87,00
F. P.	000,00
Obligaciones	
Río de la Plata.	648,00
Peñarroya.	105,00
Moneda extranjera	
Francos.	24,35
Francos suizos.	119,55
Francos belgas.	86,50
Liras.	32,60
Libras.	50,10
Dólares.	6,20
Dólares, cable.	000,00

Los fondos públicos acusan irregularidad subiendo el Interior diez céntimos en las series altas, que cierran a 75,85.

De los Bancos siguen débiles las acciones del Central y en industriales persiste el predominio de la oferta y bajan de 1,280 a 1,268.

Los francos y las libras no varían de 24,35 a 30,10 y los dólares particularmente se hacen a 6,20.

Casa Real

El próximo día 3 llegarán a Madrid Sus Altezas los infantes don Carlos y doña Luisa y su augusta hija infanta doña Isabel Alfonsa.

Se alojarán en Palacio y permanecerán en Madrid unos días.

S. M. el Rey que ayer almorzó con el Principe de Asturias en El Pardo, volvió hoy a visitar a S. A.

POLITICA

Ayer mañana despacharon con el Rey los ministros de Ejército y Marina.

Luego recibió el Monarca numerosa audiencia militar figurando el ex ministro señor Cornejo, y a los generales Marvá y Casa Davalillos.

Despacharon ayer mañana con el jefe del Gobierno el ministro de la Gobernación y el jefe de la Secretaría auxiliar.

El presidente recibió, entre otras visitas, la de don Jacinto Benavente.

El alto comisario en Marruecos ha telegrafiado dando cuenta de haberse trasladado a Larache para visitar la zona occidental.

En el trayecto fué cumplimentado por comisiones de las kabilas.

Ayer visitó Arcila.

Ayer mañana se constituyó en la Dirección de Corporación la Junta consultiva de las Asociaciones de Vecinos, designando las personas que han de constituir la directiva.

La misión de esta Junta será la formación de la corporación de la vivienda.

Las noticias recibidas ayer de Londres dan cuenta de que el estado del Rey Jorge V es más satisfactorio.

Ayer mañana a las seis se fijó un parte diciendo que el enfermo pasó la noche menos agitado.

Gran Farmacia del Noviciado

Ancha de San Bernardo, núm. 70

Específicos y aguas minerales de todas clases.—Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.—Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica

Servicio a domicilio

Ancha de San Bernardo, núm. 70

Gran Farmacia del Noviciado



Para ser oído favorablemente más vale dirigirse a Dios que a los Santos.

Para recuperar la salud más vale dirigirse a las

Píldoras Pink

que a cualquier otro remedio.

Las Píldoras Pink purifican y enriquecen la sangre, tonifican los nervios y son un poderoso regenerador del organismo.

De venta en todas las farmacias, al precio de 4 pesetas la caja, 21 pesetas las seis cajas. Las cajas vendidas en España deben llevar exteriormente una etiqueta indicando que contienen un prospecto en lengua española; de no tener esta etiqueta conviene no aceptarlas.

Banco Hipotecario de España

Paseo de Recoletos, 12.—MADRID

Préstamos sobre toda clase de fincas rústicas y urbanas con amortización de cinco a cincuenta años.—Préstamos y créditos hipotecarios a corto plazo para construcción de edificios.—Descuentos y préstamos sobre valores.—Emisión de cédulas hipotecarias.—Letras sobre España y Extranjero.—Cuentas corrientes a la vista, a ocho días vista, a tres y seis meses, un año y dos años.—Depósitos de efectos y alhajas

ANUNCIESE EN

La Opinión

DIARIO DE LA TARDE

Para Jamones y salchichones



Conde de Romanones, 12

Señoras
LA PRODIGIOSA
Tintura OSSYRIS
Os curará vuestras enfermedades de la matriz → Evita el aborto y restituye el período a sus proporciones normales.—Sus efectos son admirables.
FARMACIA.—Puerta de Morón, número 5
Ancha de San Lorenzo, Arguena, 7
MADRID

La sangre viciada origina los mayores trastornos

El Depurativo Revenga

(Solución iocurada arsenical).—Cura el Artrismo, Gota, Reuma

El Depurativo Revenga.—Madrid. Se ha probado en los excelentes experimentos que se han hecho con el Depurativo Revenga, ya que no han desaparecido todas las molestias, las dolencias cutáneas que venía ocasionando; le ruego me envíe un prospecto que tomare en consideración, para poderle remitir en esta forma el prospecto. Deseo saber también el precio de la botella. San-

Entre los muchos testimonios recibidos por personas que deben su curación al

Depurativo Revenga

entresacamos el que hoy publicamos
Zaldivar, Puerta de Morón, 5.
Bayona, Arguena, 7 y farmacia

Bolsa Urbana de Madrid

FUNDADA EL AÑO 1917

Centro de contratación para la compra-venta y permuta de toda clase de fincas, edificios y solares

Conde de Romanones, 12, :-: Tel. 13547

Horas: de once a una y de cuatro a seis